



**Aus dem Gemeinderat**

An der letzten Sitzung des Gemeinderates wurde unter anderem Folgendes behandelt:

- Frühzeitig gibt Manuela Wüst per Ende der Legislatur auf Mai 2019 ihren Rücktritt aus dem Gemeinderat bekannt. Sie ist seit dem 1. Oktober 2013 im Amt und möchte sich zukünftig vermehrt auf ihre Familie und das Präsidium des Gemeinnützigen Frauenvereins konzentrieren. Der Gemeinderat bedauert das Ausscheiden von Manuela Wüst. Interessierte Nachfolger dürfen sich gerne beim Gemeindeverein melden.
- Alle anderen Gemeinderäte stellen sich zur Wiederwahl. Die Gesamterneuerungswahlen für die Legislatur vom 1. Juni 2019 bis 31. Mai 2023 findet am 10. Februar 2019 statt. Ein allfälliger zweiter Wahlgang wird am folgenden Abstimmungssonntag vom 19. Mai 2019 durchgeführt.
- Dominik Randegger gibt nach sechs Jahren per Ende 2018 seinen Rücktritt aus der Fürsorgekommission frühzeitig bekannt. Die Ausschreibung erfolgt nebenstehend.
- Der Lions Club baut für die Gemeinde Salmsach zwei neue Grillstellen in der Salmsacher Bucht. Man bedankt sich herzlich dafür.
- Die Beschilderung der Sackgasse Kehlhofstrasse ist unbefriedigend. Daher wird an prominenter Lage mitten in der Strasse die Sackgassentafel in einem Blumentrog angebracht. Die Durchfahrt der Anwohner wird dadurch nicht beeinträchtigt.
- Der Gemeinderat stimmte einer notwendigen Anpassung der Spitex-Tarife für hauswirtschaftliche Leistungen sowie Sozialbetreuungen zu. Der Gemeindeanteil bleibt weiterhin bei 24 %.
- Die grosse Eröffnungsfeier des Pumptracks war ein gelungener Familienanlass. Der Gemeinderat bedankt sich bei allen engagierten Beteiligten für diesen Mehrwert in unserer Gemeinde.
- Die Feuerwehr Salmsach plant, die in die Jahre gekommene Kleidung im Jahr 2019 zu ersetzen. Ein entsprechender Antrag wird an der Budgetversammlung präsentiert.
- Die Ortsplankommission kommt gut voran. Grundsätzlich sollen zukünftig in Salmsach, ganz im Sinne der geforderten verdichteten Bauweise, höhere Bauten möglich werden.
- Die Feineinstellung der neuen Lichtsignalanlage ist nun abgeschlossen.
- Salmsach wird sich erstmals am Projekt «Bike to» zusammen mit einigen Nachbargemeinden unter dem Motto «Gesunde Gemeinde» beteiligen.

**Mitglied Fürsorgekommission**

Dominik Randegger hat seinen Rücktritt per Ende 2018 bekannt gegeben. Daher suchen wir auf Januar 2019 interessierte Personen, die die Fürsorgekommission in ihrer Arbeit unterstützen möchten. Die fünfköpfige Kommission trifft sich jährlich 3- bis 4-mal zu einer gemeinsamen Sitzung unter der Leitung von der zuständigen Gemeinderätin Marina Bruggmann. Gerne erteilt sie auch Auskunft über die Aufgaben und Tätigkeiten der Kommission.

Interessierte melden sich bitte bis Ende Juni 2018 bei Gemeindeschreiberin Nicole Haas, Arbonerstrasse 8, 8599 Salmsach, nicole.haas@salmsach.ch. Anschliessend wird der Gemeinderat die Wahl des Nachfolgers vornehmen.

*Gemeinderatskanzlei Salmsach*

**Informationen Bauverwaltung**

Die Vorbereitungsarbeiten für die Deckbeläge an Seestrasse, Storchengasse, Neue Zelg und Riethag werden in den Monaten Mai und Juni 2018 ausgeführt, bevor dann später der Deckbelag eingebaut wird. Der genaue Zeitpunkt des Belagseinbaus wird den Betroffenen rechtzeitig mitgeteilt.

Dem Puppentheater von Silvana Wittmann, Hilsbacherstrasse 33b, D-85939 München, wurde die Bewilligung für eine befristete Strassenreklame vom 30. April bis 8. Mai 2018 auf der Parz. 342, Arbonerstrasse 34, erteilt.

Dem Pier58, Cassandra Fritzgerald, Hafenstrassen 58, 8590 Romanshorn, wird die Bewilligung für eine befristete Strassenreklame vom 1. Juli bis spätestens 30. September 2018 auf der Parz. 256, Arbonerstrasse, erteilt.

Nach ordentlicher, ortsüblicher Auflage und Vorliegen der notwendigen kantonalen Stellungnahmen und Bewilligungen wurden folgende Baugesuche bewilligt:

- Neubau EFH mit Carport, P 735, B. Jung + R. Tanner, Alte Landstr. 1
- Neubau EFH mit Garage, P 736, Fuchs Immoconcept GmbH, 9515 Hosenruck

*Bauverwaltung Salmsach*

**Eidg. Abstimmungen und kommunale Wahlen vom 10. Juni 2018**

Am 10. Juni 2018 sind die Stimmberechtigten eingeladen, über folgende Vorlagen zu entscheiden:

**Eidg. Abstimmung**

Volksinitiative vom 1. Dezember 2015 «Für krisensicheres Geld: Geldschöpfung allein durch die Nationalbank! (Vollgeld-Initiative)»  
 Bundesgesetz vom 29. September 2017 über Geldspiele (Geldspielgesetz, BGS)

**Ergänzungswahl Schulkommission** eines Mitgliedes der Schulkommission, zweiter Wahlgang

**Die Urnen sind geöffnet:**

Gemeindehaus, Arbonerstrasse	
Samstag	17.30–18.30 Uhr
Sonntag	10.00–11.00 Uhr
Feuerwehrdepot, Hungerbühl	
Samstag	17.30–18.30 Uhr
Sonntag	09.30–10.30 Uhr

Bitte beachten Sie die Hinweise auf dem Stimmrechtsausweis betreffend brieflicher und vorzeitiger Stimmabgabe sowie Stellvertretung unter Ehegatten. Fehlendes Stimmmaterial kann bei der Gemeindekanzlei bezogen werden.

**Rückschnitt von Bäumen und Sträuchern**

Das Strassengesetz verlangt, dass Bäume und Sträucher längs öffentlicher Strassen und Wege regelmässig zurückgeschnitten werden müssen. Es dürfen keine Zweige und Äste in den Strassenraum hineinreichen. Über dem Trottoir ist ein freier Raum von 2,50 m und über der Strasse ein solcher von 4,50 m ohne jegliche Behinderung einzuhalten. Gleichzeitig muss die Übersicht bei privaten Ein- und Ausfahrten sowie bei Strasseneinmündungen gewährleistet sein. Das heisst konkret: 3,00 m ab Hinterkant Strassenrand (nicht Trottoir) muss nach links und rechts je 50 m freie Sicht herrschen und nichts darf höher als 80 cm sein (bei Tempo 50).

Wir bitten die Grundeigentümer, dieser Pflicht nachzukommen und die Pflanzungen entsprechend zurückzuschneiden. Termin für diese Erledigung ist **Donnerstag, 31. Mai 2018**. Anschliessend wird die Flurkommission einen Rundgang machen. Jene, die dieser Pflicht nicht nachgekommen sind, werden entsprechend aufgefordert. Wir zählen auf die vorausschauende Mitarbeit aller Grundeigentümer. Gleichzeitig möchten wir darauf aufmerksam machen, dass der Grenzabstand gegenüber privaten Nachbarparzellen grundsätzlich die Hälfte der Höhe sein sollte. So will es das Flurgesetz. Selbstverständlich sind andere Abstände möglich, sofern es den Nachbarn nicht stört.

*Flurkommission Salmsach*

**Eintrittsvergünstigungen Schwimmbad Romanshorn**

Wie in den Vorjahren erhalten Einwohnerinnen und Einwohner von Salmsach einen jährlichen Beitrag von Fr. 15.00.– an das Badeabonnement. Die Auszahlung erfolgt in bar gegen Vorweisung des Jahresabonnements 2018. Inhaber/innen melden sich bei der Gemeindekanzlei Salmsach bis spätestens Ende Badesaison 2018. ●